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FECHA: Abril 18 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Loca carrera le quita la vida” 

Criterio “Berganza, al Panal en Tulancingo” 

 “Berganza se pasa al PANAL; se lleva a todo Convergencia” 

 “El cantante ya canta en el Panal” 

 
“Dará apoyo SEDENA en los comicios” 

 
“Avanza delincuencia en capital del estado” 

 
“Desbandada en el PRD, fie por „agandalles‟” 

El Independiente “Tromba en Pachuca” 

La Crónica “Convergencia no cumplía ya expectativas, dice Berganza” 

 
“DF, en alerta por „Lluvias atípicas‟ “ 

 
“Y ahora Crimen va por el oro” 

 

“No circula fin de semana” 

I N S T I T U C I O N A L  

El Reloj-IEE aprueba empresas que realizarán material electoral: El consejo general  del Instituto Estatal Electoral 
(IEE) aprobó otorgar a las empresas “Litho Formas” S.A. de C.V., y “Diseño, Reconstrucción y Comunicación” S.A. de C.V., 

el contrato correspondiente para proporcionar, la documentación y materiales electorales, respectivamente, a utilizarse el 

día de la jornada electoral del próximo tres de julio. En la exposición de motivos se dijo que ambas empresas presentaron 
condiciones más favorables para el Instituto en calidad, seguridad y costo para realizar la documentación y material 

electoral. Litho Formas, sa. De cv. se encargará de elaborar las boletas electorales en talonarios foliados, de las cuales se 
prevén haya 9 diseños distintos; en tanto, Diseño, Reconstrucción y Comunicación” S.A. de C.V. diseñará en términos de 

lo dispuesto por el artículo 194 de la Ley electoral de la entidad, debe contarse también; con las urnas para la recepción 

de la votación; los canceles o elementos modulares que garanticen que el elector puede emitir su voto en secreto; el 
líquido o tinta indeleble; y, la documentación y útiles necesarios a utilizarse el día de la jornada electoral. En sesión 

ordinaria del pleno también fue presentado el informe referente al avance del proceso de notificación y capacitación a 
ciudadanos insaculados, el cual presenta un avance del 92% en la notificación, y del 96% en la capacitación, cuando el 

periodo para su conclusión es el próximo 02 de mayo. (Verónica, Ángeles, pág. 03) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Nueva Alianza adopta al senador Berganza: Tras retirarse como militante del Partido Convergencia, 

Francisco Xavier Berganza Escorza, senador de la República, contenderá como aspirante del Partido Nueva Alianza (Panal) 

a la presidencia municipal de Tulancingo. Con este cambio, el cuarto en la vida política del senador hidalguense, el partido 
Convergencia en el estado corre el riesgo de desaparecer, pues la mayoría de militantes eran afines al ex cantante y ex 

diputado federal. En conferencia de prensa, el presidente estatal de Panal, Fernando Flores Pérez, dio los nombres de 13 
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precandidatos que realizarán campaña durante 15 días a partir del 22 de abril y posteriormente serán registrados ante el 

Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE). Dentro de los precandidatos está el ex diputado federal por el PRD, Sergio 

Hernández. El líder panalista informó que en la mayoría de los municipios estarán participando como única fuerza, pues 
solamente en 23 municipios aprobaron el convenio de coalición Juntos por Hidalgo al lado de los partidos Revolucionario 

Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México (PVEM). Por su parte, el senador que hasta hace unas semanas aún 
militaba en el Partido Convergencia, garantizó el triunfo en la contienda electoral en Tulancingo y adelantó que arrasarán 

con votos en las urnas. “Este es un proyecto más allá de lo personal, en mí caso no sólo vamos a ganar las elecciones en 

Tulancingo sino vamos a arrasar en las votaciones. Vamos a dar una gran sorpresa con los resultados que van a salir del 3 
de julio”, refirió el ex cantante. Berganza Escorza aseguró que hay una desbandada del partido Convergencia debido a 

que la dirigencia nacional está en planes para unirse con el Partido del Trabajo y convertirlo en un cuerpo 
colegiado.“Lamentablemente hay un acuerdo al interior de fusionarse con el PT pero sin decirle a la militancia”. (Misael 

Zavala, pág. 11) 

Milenio-El CEN del PRD elige a 4 aspirantes municipales: La Comisión Política Nacional del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) será quien decida a los aspirantes a las presidencias municipales Huehuetla, Huejutla, Pachuca y 

Zimapán para las elecciones del 3 de julio. Marco Antonio Rico Mercado, vocero perredista, dio a conocer los nombres de 
candidatos a presidentes municipales, síndicos y regidores que se encontraban reservados por el órgano de dirección para 

su resolución. El PRD a través de su Consejo Estatal, determinó que en aquellos municipios en que el PRD contenderá 

solo, las candidaturas sean para Chapulhuacan, Narciso Villanueva Falcón; Eloxochitlan, Wilfrido Zamora Cruz; Huasca de 
Ocampo, Luz Beatriz Rosales y Esteva; La Misión, Arnulfo López Cervantes; Mineral del Monte, Faustino Andrés Rodríguez 

Oliver; San Bartolo Tutotepec, San Juan Pérez Rafael; Santiago de Anaya, Diego Mejía Gachuz; Tetepango, Juan Manuel 
Hernández Romero; Xochiatipán, Taurino Hernández Bautista; Yahualica, Perfecto Hernández Bautista, Zapotlán, de 

Juárez, Ignacio Gómez Angelino. En coalición las candidaturas que representaran serán en 17 localidades. (Misael 
Zavala, pág. 11) 

El Sol de Hidalgo-Nueva Alianza tiene 13 precandidatos: En las elecciones municipales del 3 de julio Nueva Alianza 

se va a ver "muy bien, excelente", auguró Fernando Flores Pérez, dirigente de ese partido. Dio cuenta de 13 registros de 
precandidatos, entre los que destacan los de Francisco Xavier Berganza, para Tulancingo, y de Sergio Hernández, para 

Actopan. Al igual que el líder panalista, Francisco Xavier -actual senador independiente, luego de su separación de 

Convergencia- derrochó optimismo y aseveró que estaba seguro "no de ganar, sino de arrasar" con la votación y de ganar 
la Presidencia Municipal de Tulancingo. "Se los firmo", expresó. Más mesurado se mostró Sergio Hernández, ex diputado 

federal perredista y ex dirigente del SNTE, quien sólo garantizó entregar buenas cuentas. Los municipios en que Nueva 
Alianza ya tiene precandidatos son Tulancingo, Actopan, Zacualtipán, Metepec, Huasca, Huehuetla, Xochiatipan, Jacala, 

San Agustín Metzquititlán, Mineral del Chico, Tepetitlán, Juárez y Xochicoatlán. Son 13 de los 67 municipios en los que el 
Panal se propone dar la batalla electoral en la renovación de Presidencias municipales. El Panal acordó ir en coalición con 

el Revolucionario Institucional y el Verde Ecologista de México en 23, en seis de los cuales le corresponderá poner 

candidato. Según Fernando Flores todos los precandidatos del Panal serán cartas fuertes "porque tienen una trayectoria 
que los respalda". Afirmó que para la contienda electoral, Nueva Alianza garantiza una "combinación inteligente: 

candidatos cercanos a la sociedad, buena estrategia y una excelente estructura. Eso es lo que desde hoy nos hace 
atractivos". Informó que el cuatro de abril inició el proceso interno de selección y que a partir del próximo día 22 iniciarán 

actividad de precampaña hasta el seis de mayo. En conferencia de prensa, flanqueado por Francisco Xavier Berganza y 

Sergio Hernández, el dirigente del Panal dijo que los objetivos son claros para el proceso electoral del tres de julio: 
"consolidarnos en Hidalgo como fuerza en permanente crecimiento". Reveló que actualmente, en el ámbito municipal, 

cuentan con tres presidentes municipales, dos síndicos y con 90 regidores "y para el tres de julio vamos por más". 
Expresó que Nueva Alianza surge como espacio de coincidencia y como cauce para una ciudadanía inquieta y rebelde. 

Tras anunciar que van por una oferta "que emocione e invite a la participación", Flores Pérez manifestó que el Panal 

seguirá esforzándose por ser el partido de la transparencia y la inclusión "que tanta falta hace". De acuerdo al dirigente 
partidista, entre la sociedad existe desencanto y apatía. De ahí que Nueva Alianza y sus hoy precandidatos se propongan 

ser dinámicos, respetuosos, propositivos y unidos. "Queremos que la política no se vea como un medio para satisfacer 
cuestiones de tipo personal o de grupo". Tras insistir que se proponen dignificar la política, exteriorizó que se proponen 

contribuir a la formación de nuevos liderazgos "porque los tradicionales están agotados y desgastados socialmente". "La 
sociedad quiere hoy candidatos que sean ciudadanos, más que políticos". Como parte de la filosofía política del Panal, 

Fernando Flores se pronunció por que los recursos públicos se inviertan en programas que impacten el desarrollo 

humano. Rechazó aquellas obras de relumbrón o `populistas que sólo sirven para justificar estancias administrativas". 
Reafirmó que asumen el actual proceso electoral con una actitud de emoción, alegría, con fe y esperanza. Tenemos que 

sonreír. "Queremos una política limpia, transparente y a candidatos con el sentir ciudadano". Ofreció que el Panal dará "lo 
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más bello para los que menos tienen". En entrevista, Francisco Xavier Berganza dio cuenta de la desbandada de 

representantes populares, directivos y militancia de Convergencia, ante la decisión de ese partido de fusionarse con otro. 

"Me acabo de poner la casaca de Nueva Alianza y no me la pienso quitar en mucho tiempo. Va en serio", expresó el 
todavía senador. (Javier Martin, pág. 4A) 

La Crónica de Hoy-Desaparece partido naranja, pronostica Francisco Xavier: A escala nacional y estatal el 

Partido Convergencia desaparecerá, no por porcentajes en las votaciones sino por otros intereses políticos, afirmó el ex 
senador Francisco Xavier Berganza Escorza durante su presentación como precandidato a la alcaldía de Tulancingo por el 

Partido Nueva Alianza (Panal). Explicó que no es la única persona que sale de este proyecto partidista, ya que “son miles 
de militantes y simpatizantes en todo el país los que abandonan a Convergencia”. Hay un acuerdo al interior de 

Convergencia para fusionarse con el Partido del Trabajo, pero sin tomar en cuenta a su propia militancia, indicó. “Además 
de conformar un colegiado de nueve personas que trabajarán en la estructura, pero yo estoy en contra de las formas y la 

falta de respeto hacia los cuadros”. Por ello, aclaró, con el apoyo y decisión de mucha gente se adhiere al Panal. 

Consideró que además de que el Panal cuenta con una estructura bien definida y registra un crecimiento importante en 
Hidalgo, “los acuerdos son institucionales en los diversos temas”. Adelantó que los regidores, síndicos y el alcalde de 

Calnali se declararán independientes en los próximos días, pero por decisión personal, al no quedarles otra opción. 
Sostuvo que no podía seguir en un proyecto que no cumple con sus expectativas, a pesar de pertenecer más de 10 años a 

dicho partido. Sobre la designación como precandidato al ayuntamiento de Tulancingo, estimó que no será una contienda 

fácil, pero no sólo ganará, sino que arrasará en los comicios. “Lo más fácil sería quedarme como senador, pero yo amo a 
mi estado y por eso siempre he sido candidato externo”. Berganza Escorza enfatizó que si los precandidatos no se salen 

de lo programado y lo que dictaminan sus estatutos, se obtendrán resultados positivos en las próximas elecciones. Como 
parte de sus propuestas está que cada mes el sueldo íntegro del alcalde sea donado a obras de beneficencia y aplicar 

auditorías desde el primer día de su gestión. Respecto a su hermano José Ramón, el ahora precandidato manifestó que 
también se encuentra en pláticas con el Panal para integrarse a este proyecto partidista. (Alberto Quintana, pág. 03) 

La Crónica de Hoy-Presenta el Panal a sus precandidatos: El Partido Nueva Alianza (Panal) presentó sus 

precandidatos a alcaldes, entre los que destacaron el ex senador Francisco Xavier Berganza y el ex perredista Sergio 
Hernández Hernández. Fernando Flores, dirigente estatal del Panal, manifestó que producto del consenso interno de 

manera oficial hoy tienen abanderados que participarán en las elecciones de renovación de ayuntamientos en Hidalgo. A 

partir del 22 de abril y hasta el 6 de mayo, los precandidatos realizarán actividades proselitistas, donde expondrán 
plataformas y proyectos a la sociedad. Flores Pérez dijo que este instituto político tiene dos objetivos claros; la 

consolidación en Hidalgo y el constante crecimiento. “Por eso ganaremos más alcaldías”, señaló. Agregó que presentarán 
una gama de ofertas mediante candidatos ciudadanos, para ganar la confianza social. Parte del compromiso es la 

transparencia, ser incluyentes y promover la participación ciudadana. “En Nueva Alianza dignificamos la política a partir de 
las coincidencias y de un profundo compromiso, este es el reto para crear nuevas formas de desarrollo en Hidalgo”. Indicó 

que para el Panal “los recursos públicos son sagrados, deben traducirse en programas que impacten en el desarrollo 

humano, no para obras de relumbrón y populistas que sólo son para justificar la estancia de los diferentes niveles del 
gobierno”. (Alberto Quintana, pág. 03) 

El Independiente-Rechaza Fayad que Reforma Laboral tenga tintes políticos: El diputado federal priista y 

presidente del comité directivo estatal de Hidalgo Omar Fayad Meneses aseguró que la reforma laboral que se pretendía 
aprobar en San Lázaro no fue aplazada para otra ocasión debido a un posible costo político electoral en contra de su 

partido en las elecciones del estado de México. Simplemente, puntualizó, fue por falta de una mayoría calificada, aunque 
confió en que con modificaciones pueda salir adelante durante esta legislatura. "No tiene que ver en nada un asunto 

electoral, sino que tienen que ver con los consensos que se pueden dar en la cámara de diputados", aseguró el líder 

priista en Hidalgo. Es algo complejo, "que requiere de mayoría calificada". ¿Qué pasó?, porque pareciera que iban unidos 
con el PAN para aprobarla Pues si no se tiene la mayoría calificada, muere. Ante la pregunta expresa de si se aprobará en 

esta legislatura, porque seguirán la misma cantidad de votos para cada bancada, señaló que puede cambiar la cantidad 
de diputados que voten por la reforma a través de cambios que se den dentro de la reforma Por otro lado, comentó que 

el Estado de México lo ganará Eruviel Ávila, a pesar de las alianzas que se puedan dar de manera legal o de facto, porque 
no hay mejor estructura partidista y propuestas como la del PRI. "Eruviel va a ganar. Vamos en alianza con Nueva Alianza 

y con el Verde Ecologista. Lo que hagan enfrente no nos importa, porque no nos interesa lo que quieran hacer enfrente; 

si deciden ir en conjunto es cosa de ellos.” (Miguel Ángel Carrasco, pág. 03) 
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Plaza Juárez- “Vamos a arrasar en Tulancingo”: Francisco Xavier- luego de ser presentado como precandidato 

único como del Partido Nueva Alianza para contender por la presidencia municipal de Tulancingo, el senador 

independiente con licencia Francisco Xavier Berganza Escorza, aseguro que el próximo 3 de julio en la ciudad de las 
antenas Nueva Alianza arrasara. Explico que esta afirmación no se refiere a la falta de capacidad de sus rivales sino mas 

bien a la cuestión numérica derivada de los rompimientos al anterior de otros partidos políticos como PAN, PRD y PRI. 
“Todos tienen algún valor para estar ahí, no puedo despreciar ni descalificar a nadie, creo que tiene capacidad para dirigir 

el municipio, así que gane el mejor proyecto y con quien la gente crea que puede ayudarle al municipio..Hablo por la 

situación numérica por los cuadros por los rompimientos del PAN, PRD, PRI es un análisis de números, mas de 
capacidades”. En este sentido realizo una invitación a los próximos candidatos por el municipio de Tulancingo a llevar a 

cabo una democracia real, y en el caso de estar abajo en las estadísticas, declinar ante el que se encuentre mejor 
posicionado. Respecto al proyecto que encabezara con Nueva Alianza para el municipio de Tulancingo destaco que será 

ambicioso  y entre los puestos sobre sale que el sueldo integro del presidente sea donado, mensualmente y ante notario 

público, para obras de beneficencia además de que desde el primer día de gestión sean auditados por una empresa que 
de confianza a la ciudadanía.  Por otra parte el senador con licencia reitero que su renuncia a Convergencia obedece a 

una supuesta fusión de este instituto con el PT, lo que aseguro es una falta de respeto para los cuadros. 
“lamentablemente hay un acuerdo al anterior, pero si decirle a la militancia que la quieren desaparecer hacer un colegiado 

de nueve personas que quieren manejar esta nueva estructura: estoy en contra de las formas y la falta de respeto hacia 
los cuadros”.  Indico que se suma a Nueva Alianza por la plataforma con la que cuentan, además al verlo como un 

espacio tendrá la oportunidad de crecer de la mano con ellos” a veces andamos sueltos nuestras plataformas son mera 

literatura, Nueva Alianza es un partido que podrán discutir en lo interno pero cuando toman una decisión son 
institucionales y van de la mano enserio.  Destaco que como senador su labor era mucho más cómoda además de que 

presentaba un proyecto personal; no obstante puntualizo que su mayor aspiración mas allá de lo personal tiene que ver 
con sacar adelante a Tulancingo, “en mi caso no solo lo vamos a ganar, vamos a arrasar la próxima elección, se los firmo, 

vamos a dar una gran sorpresa sobre todo en los resultados”.   (Ana Luisa Vega, página 03) 

Plaza Juárez- Panal presenta primer bloque de precandidatos únicos- el presidente de la junta ejecutiva estatal 
del Partido Nueva Alianza, Fernando Flores Pérez realizo ayer la presentación del primer bloque de precandidatos únicos 

que contenderá en las elecciones del 3 de julio. Informo que desde el 4 de abril se inicio el proceso de elección interna en 
este instituto político, d donde surgieron 13 aspirantes de los cuales 12 son independientes, es decir corresponde a los 61 

municipios donde Nueva Alianza contenderá solo, mientras que el restante, Xochicoatlan, forma parte del convenio de 

coalición PRI y PVEM.  Flores Pérez sustanció que para esta proceso electoral Nueva Alianza tiene objetivos claros, el 
primero de ellos es consolidarse como una fuerza en permanente crecimiento, argumentando que en la actualidad cuenta 

con tres presidentes municipales, dos síndicos y 90 regidores, “lo que significa que Nueva Alianza va el 3 de julio por 
muchas presidencias municipales, síndicos y regidores”. Cabe destacar que dentro de este primer bloque de aspirantes 

presentaron a Francisco Xavier Berganza Escorza, senador con licencia quien formaba parte de la filas de Convergencia y 

que ahora encabezara la planilla de Nueva Alianza por el municipio de Tulancingo: así como a Sergio Hernández, ex 
diputado federal por el sol azteca que esta ocasión contenderá por el municipio de Actopan en los colores aliancistas. 

“somos un partido abierto e incluyente, pero con todos los ciudadanos libres que coincidan que hay que trabajar por el 
estado de Hidalgo, en tener actitud de compromiso, coincidir en que lo más importante son los valores de la honestidad, 

trabajo, corresponsabilidad social; en ese sentido con todos los ciudadanos que tengamos esa coincidencia, bienvenidos a 

Nueva Alianza, por que ese es el gran reto”. (Ana Luisa Vega, página 03) 

Criterio-Ex alcaldes y ex diputados, candidatos: Con algunos actos de justicia en algunos casos de militancias 

priistas de muchos años, y otras catalogadas como imposición, arranca el Partido Revolucionario Institucional la elección 
de sus candidatos para presidentes municipales. En tiempo logró definir sus primeras 15 candidaturas de unidad, aun 

cuando en Acatlán surgió un espontáneo a quien descalificaron por razones de trámite. Dos ex diputados locales, uno 

propietario y otro suplente, así como presidentes municipales suplentes y directivos municipales del PRI, son algunos de 
los cargos de los recién electos candidatos de unidad. Por seguimiento alfabético, en Acatlán fue designado Genaro 

González Guarneros, quien actualmente es suplente de la diputada local por Atotonilco el Grande, mientras que en Agua 
Blanca hay casos de personajes poco conocidos en la demarcación municipal, como es el caso de Alejandro González 

Zaragoza. Para el caso de Alfajayucan, se encuentra designado Oscar Adalberto Ángeles García, quien ha tenido un 

trabajo dentro de las filas priistas sin mucha relevancia. En Atlapexco, Antero Nochebuena Hernández, que es médico 
zooctenista, ya puso de cabeza al municipio ante la existencia de amenazas de rompimientos fuertes, al considerar que el 

ex regidor por el PRD no representa una buena carta para las elecciones. La fuerza del diputado Joel Nochebuena, quien 
ya fue alcalde, consideran que es su única potencialidad. Para Huasca fue nombrada Blanca Juárez Mora, quien 

actualmente es presidenta municipal suplente y tiene una pertenencia del grupo en el poder. Mientras que en Huichapan, 
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Alicia Araceli García Cravioto es considerada como del grupo de notables del priismo municipal al pertenecerle la notaria 

número uno. Mientras que en Juárez causó sorpresa la designación de Leticia Santos Salcedo, en Lolotla festejaron que el 

Rey Mago, Sabulón Melo Vargas, fue designado como el candidato de unidad. Y el mote viene de la temporada de fin de 
año, cuando se disfrazó para recorrer calles y entregar juguetes. En Mineral del Chico, Xóchitl Centeno Velasco, que es la 

presidenta suplente, le ganó la jugada al líder estatal de la CNOP, Alfredo Tovar. En Nicolás Flores, Einar Severiano Torres 
actualmente es presidente del CDM, mientras que pocas son las referencias de Gildardo Gutiérrez, que buscará Pacula. 

(Jorge Martínez, pág. 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Prometen 50 mil empleos al año: El nuevo gobierno se ha planteado una meta en cuanto a la creación de 

empleos: generar un estimado 50 mil trabajos fijos cada año a través de la atracción de inversión privada y subsidio 
público para generar una dinámica que permita elevar el poder adquisitivo de la población, señaló José Pablo Maauad, 

titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco). Aunque todavía no existen cifras oficiales sobre la creación de 

empleos debido a que se darán a conocer cuando sea aprobado el Plan Estatal de Desarrollo, el nuevo funcionario estimó 
que la generación de por lo menos 50 mil empleos es lo que necesita la entidad. Además de crear los empleos el gobierno 

de Hidalgo buscará que sean bien remunerados. “Vamos por más y mejores empleos lo que significa aumentar el número 
de plazas disponibles en el sector privado y que sean de un mayor de ingresos”. Para cumplir con la promesa el gobierno 

de Francisco Olvera plantea: “crear trabajos con industrias de mayor valor agregado, es decir, relacionadas a industrias de 
ciencia y tecnología enfocadas a vocaciones regionales conectadas para potencias el cruce de ofertas y demandas”. De 

acuerdo con el titular de la Sedeco trabajan en la creación de las políticas públicas en materia de desarrollo económico 

que serán el eje rector de la entidad para los próximos seis años y estarán contenidas en el Plan Estatal de Desarrollo. “La 
cifra estará con precisión cuando esté terminado el plan el cual se está construyendo, estamos considerando todas las 

variables, pero sin duda va ser una meta ambiciosa y realizable”, manifestó. “Yo tengo cálculos que todavía no son 
oficiales que estaríamos requiriendo una cifra estimada en 50 mil empleos por año de todo tipo, tanto profesionales como 

técnicos, obreros de todo tipo, pero es una cifra que tenemos que revisar muy bien y darla oficial cuando ya tengamos 

toda la información”. Durante su campaña, Francisco Olvera Ruiz prometió que incentivaría las vocaciones regionales de 
las diferentes zonas de la entidad a través de la atracción de inversiones, lo cual, según lo señalado por José Pablo 

Maauad se realizará a través de varios proyectos. Para la región de Tula está el Puerto Seco, complejo abarca un área de 
56 hectáreas de Terminal Intermodal, que será operada por HPH y una Zona de Actividades Logísticas de 140 hectáreas. 

La obra de infraestructura generará alrededor de 10 mil empleos directos en la región, informó HPH, en comunicado de 
medios. En la región de Tizayuca está uno de los proyectos más ambiciones del sexenio: la construcción del centro 

logístico de abasto de alimentos más importante del centro del país que en sus diferentes etapas generará 70 mil 

empleos. La idea es construir el Centro de Abastos más importante para América Latina fue presentado a través de una 
inversión de 2 mil 400 millones de dólares. Es un proyecto de relevancia no sólo nacional, sino mundial, por lo que se han 

acercado a empresarios asiáticos para hacer vínculos comerciales. La inversión será toda proveniente de la Iniciativa 
Privada, los empresarios que invertirían en dicho proyecto son principalmente de fuera del estado, aunque existe la 

propuesta de algunos empresarios locales por incluirse al proyecto. El 60 por ciento de la producción agrícola a nivel 

nacional se comercializa a través de centrales de abasto y mercados locales, lo que se conoce como el canal tradicional, 
donde participan más de 300 mil comerciantes, de ahí la fortaleza de hacer un centro de abastos como el que se pretende 

para Hidalgo. El proyecto se unirá a cuatro grandes plataformas en todo el país, la primera, que se construirá en Hidalgo, 
dentro de la zona centro y tres más en el sureste, occidente y norte. Además, el titular de Sedeco e comprometió a 

destinar mayores recursos para el Parque Industrial de Tizayuca, así como impulsar y transparentar el proceso de 

compras del gobierno y afirmó que continuarán los apoyos gubernamentales, como las mejoras al parque industrial, para 
consolidar los polos de desarrollo. (Ángel Cabrera, pág. 07) 

Milenio-Prometen legislatura transparente: “No sólo la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública 
Gubernamental nos debe obligar a la difusión de las acciones de transparencia financiera, administrativa y legislativa; 

debemos hacerlo por convicción propia”, aseveró el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso, Ramón Ramírez 

Valtierra, al encabezar la Trigésima Reunión Ordinaria del Comité de Transparencia y Acceso a la Información Pública 
Gubernamental del Congreso del Estado. “Hoy la sociedad está mejor informada y es más participativa y obliga a quienes 

estamos en el servicio público a transparentar sobre nuestro desempeño, a informar sobre nuestro trabajo y sobre los 
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recursos públicos aplicados en el desempeño de cada una de las funciones, percepciones recibidas y el manejo de los 

presupuestos que en otras acciones se pueden aplicar”, abundó. Ramírez Valtierra, en su carácter de presidente del 

Comité de Transparencia y Acceso a la Información Pública Gubernamental del Congreso del Estado, propuso que las 
acciones de este comité, sean difundidas en los portales de Internet, misma que fue aprobada por unanimidad del 

Comité. El presidente de la Junta de Gobierno del Congreso del Estado, dijo que estas acciones son un compromiso que 
todos aquellos involucrados en el ejercicio público deben asumir. “En lo personal es un compromiso que tengo, ya que la 

sociedad está permanentemente vigilante de lo que se gasta y es parte de los derechos que se t ienen como ciudadanos”, 

dijo. (Redacción, pág. 10) 

El Sol de Hidalgo-Modernidad y progreso regionalizados: Olvera… Los hidalguenses de todas las regiones y 

municipios de la entidad deben estar convencidos que sus comentarios, propuestas, opiniones y voces serán tomados en 
cuenta de manera seria y responsable por parte de la actual administración, enfatizó el mandatario Francisco Olvera. 

Prueba de ello es la cercanía que, en estas dos primeras semanas de gobierno, ha demostrado hacia la población, siendo 

la instalación del Comité de Planeación para el Desarrollo de la entidad (Copladehi) una de sus primeras actividades 
efectuadas, luego de su rendición de protesta del pasado uno de abril y que tiene como objetivo consolidar el Plan Estatal 

de Desarrollo (PED). A partir de esa fecha, Olvera se ha dado a la tarea de instalar los comités de Planeación para el 
Desarrollo Regional (Coplader), encontrándose debidamente configurados y trabajando los correspondientes a las 

regiones de Tula, Tepeji, Ixmiquilpan, Metztitlán, Zacualtipán y Atotonilco el Grande.. Hay que recordar que el ejercicio 

Voces por Hidalgo, que se implementó durante el periodo de transición como gobernador electo, sirvió de base a efecto 
de contar en la actualidad con un anteproyecto de PED. Durante sus recorridos por las regiones antes mencionadas, 

Francisco Olvera ha manifestado que el objetivo de todas estas acciones es que con amplia apertura y pluralidad todos los 
hidalguenses participen en la conformación del Plan Estatal de Desarrollo 2011-2016. "Mi compromiso es trabajar por 

todos los hidalguenses y lo que buscamos como gobierno es la consolidación de Hidalgo como un estado fuerte y 
municipalista, que refleje verdaderamente lo que es, una verdadera tierra de trabajo". Los ejes que habrán de dar 

sustento al PED como instrumento rector de las acciones que se impulsarán durante la gestión administrativa de Olvera 

son:  
* Desarrollo social para el bienestar de la gente. 

* Competitividad para el desarrollo -incluido el económico- de manera ordenada y sustentable.  
* Tranquilidad social, convivencia con armonía. 

* Gobierno moderno, eficiente y municipalista. 

Estos puntos clave coadyuvarán al incremento de la calidad en los servicios públicos y a fortalecer la modernidad y 
progreso de las regiones del estado. De igual forma, ha resaltado que para todas las zonas de la entidad -sus municipios y 

comunidades- se habrá de estructurar un plan de desarrollo de carácter regional, el cual permitirá orientar la vocación 
económica de cada región en específico a fin de potencializar la riqueza característica de cada una de ellas para que 

cuenten con un mejor desarrollo. Con lo anterior, será un enfoque municipalista el que caracterizará al Plan Estatal de 

Desarrollo 2011-2016, lo que habla del compromiso que el gobierno de Francisco Olvera tiene para con todos los 
hidalguenses, sin excepción alguna. (Redacción, pág. Princ.) 

El Reloj-Desplegarán un protocolo de seguridad en proceso electoral: De cara al proceso electoral de julio 
próximo, el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, dio a conocer que se desplegará un protocolo de 

seguridad en torno a quienes resulten candidatos a presidentes municipales. Indicó que se realizará un mapa de riesgos 

de todo el estado para dectectar aquellos municipios que sean conflictivos. El funcionario estatal puntualizó que sostendrá 
reuniones con las instancias de seguridad de los tres niveles de gobierno para abordar el tema. Cabe señalar que en la 

entidad las regiones que las que se presentan conflictos en los procesos electorales son el Valle del Mezquital, la Huasteca 
y la zona serrana. Moctezuma Pereda subrayó que se realizará un “pacto” para que estén involucradas todas las instancias 

de seguridad para proteger, apuntó, a los candidatos y  a la ciudadanía en general. “Tenemos una reunión de 

evaluación para ir checando exactamente cuál es el mapa de riesgos que tenemos en el estado y vamos a ir tendiendo 
este tipo de comunicación permanente con la SEDENA, la Procuradurías, lo que es ámbito de seguridad y las instancias 

gubernamentales”, precisó. Por último, añadió que se brindará “toda la certeza” tanto en el proceso preelectoral como en 
el desarrollo de las campañas. (Alejandro Reyes, pág. 04) 
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Síntesis-Dará apoyo Sedena en los comicios: Dependencias federales como la Secretaría de la Defensa Nacional 

(Sedena), colaborarán con el estado en la prevención de atentados durante las próximas elecciones municipales, debido al 

incremento del crimen en Hidalgo, informó el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda. En entrevista, 
Moctezuma Pereda dijo, además, que las instancias federales de seguridad también coadyuvarán en la protección de la 

integridad física de los candidatos a las 84 alcaldías de la entidad el día de los comicios. El encargado de la seguridad 
interna de la entidad señaló que en los últimos días se tiene un gran acercamiento con todos los organismos de seguridad 

nacional, con la instrucción de medir periódicamente el grado en que la inseguridad está creciendo. (Jorge Vargas, pág. 

Princ. ) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Alcaldía gasta 63 mdp en primer bimestre del año: El municipio de Pachuca reportó que en el primer 

bimestre del año gastó 63 millones 593 mil 72 pesos de los 486 millones 734 mil 823 pesos aprobados para este año. De 
estos egresos, la mayor parte vienen de los impuestos recaudados, pues 44 millones pertenecen a ese concepto, 

mientras, el acumulado de los ingresos de los primeros dos meses alcanzaron los 110 millones 260 mil 688 pesos. De 

acuerdo con reportes publicados en la página de Internet del municipio en su apartado de transparencia, a lo largo de 
febrero y marzo se gastaron 19 millones 590 mil 65 pesos por el concepto de remuneraciones ordinarias, ocho millones 

321 mil 693 pesos por Remuneraciones Adicionales y Especiales y tres millones 836 mil 564 pesos de Remuneraciones a 
Personal Eventual. El mismo documento señala que en el apartado de Servicios Generales la mayor inversión recayó en el 

mantenimiento del Relleno Sanitario con 649 mil 685 pesos, seguido del servicio telefónico con 534 mil 789 pesos. Por 
otro lado, en cuestión de Prensa y Publicidad, el municipio de Pachuca gastó 106 mil 319 pesos, y por Servicios a la 

Deuda se erogaron 995 mil 880 pesos. Finalmente, para el Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento Municipal 

destinaron 11 millones 246 mil 752. (Alejandro Suárez, pág. 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Gallos del PAN se pronuncian por la unidad: Al participar en el Taller Nacional de Formadores Juveniles del 

Partido Acción Nacional (PAN), cinco de los considerados presidenciables del blanquiazul coincidieron en que la unidad es 
necesaria para conquistar por tercera ocasión consecutiva la Presidencia de la República. Este fin de semana, Josefina 

Vázquez Mota, Javier Lozano, Ernesto Cordero, Santiago Creel y Alonso Lujambio, así como Heriberto Félix, coincidieron 

en la necesidad de que los panistas difundan también los logros de los últimos 10 años de la administración federal del 
PAN. El foro sirvió también para que la coordinadora de la bancada panista en San Lázaro, los secretarios del Trabajo y de 

Educación Pública, y el senador y ex candidato presidencial reiteraran su intención de contender por la candidatura de su 
partido y realizaran los primeros acercamientos a lo que será la contienda interna, al exponer sus motivos y propuestas 

ante un foro de más de 500 jóvenes. Los secretarios de Hacienda y de Desarrollo Social prefirieron dejar para después la 
definición de su participación en la contienda interna, aunque Heriberto Félix dijo: “Yo no me corto las alas, cada 

maestrito tiene su librito”. La primera en participar en el taller de formadores fue la diputada Josefina Vázquez Mota, 

quien llamó a los jóvenes a “caminar el país” y fomentar la unidad en el partido. Fue la única de los participantes que 
recibió un aplauso de pie de parte de los jóvenes panistas, a quienes pidió: “No copien el ejemplo de los adultos del PAN” 

el cual, dijo, cuando se dividió cosechó derrotas como en San Luis Potosí, Querétaro, Nuevo León y los cinco municipios 
de Baja California, mientras unidos obtuvieron triunfos en Sonora y Baja California Sur. En su turno, el secretario del 

Trabajo, Javier Lozano, quien durante la semana se calificó a sí mismo como el “mero mero de los aspirantes del PAN”, 

recibió de regalo un gallo que bautizó como Poblano el cual, dijo, mantendrá encerrado hasta la temporada electoral. 
“Para el proceso interno falta mucho tiempo, pero yo sí creo que debemos lograr unidad, disciplina y generosidad al 

interior para poder ser fuertes hacia afuera”, e incluso se dijo dispuesto a apoyar a cualquier otro aspirante si al momento 
de decidir por el candidato él no es el mejor posicionado. Ernesto Cordero fue el que ofreció el mensaje más breve, a 

través de una videoconferencia vía internet durante su estancia en Washington en una reunión del G20, donde se centró 

en defender los logros económicos del gobierno del presidente Felipe Calderón, y llamó también a la unidad. “Yo sí creo y 
estoy muy optimista de que vamos a tener un buen desempeño electoral en 2012 si recuperamos la mística, si 

contendemos en unidad, si nos organizamos bien y si elegimos a los mejores candidatos”, dijo. A su vez. Santiago Creel 
aprovechó para pedir “cancha pareja y árbitro imparcial” para la selección de candidatos, y luego de hacer un recuento de 

los avances de las administraciones de Vicente Fox y Felipe Calderón señaló: “Han hecho mucho, pero unidos todos 
nosotros podemos hacer el siguiente paso”. El secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, quien fue el más 

solicitado para la foto, dijo que buscará ser el candidato panista, pero “no voy a jugar un papel divisivo, quiero jugar uno 

cohesivo. Necesitamos llegar muy unidos al proceso electoral de 2012, muy unidos”, sostuvo. Heriberto Félix fue el 
encargado de clausurar el evento que, por primera vez en la historia de Acción Juvenil, logró reunir a representantes de 
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todos los estados. “No tengan duda, va a haber unidad y en 2012 vamos a ganar la Presidencia de la República”, 

garantizó. (Daniel Venegas, pág. 18) 

Milenio-Censura Josefina “pretextos” del PRI para retrasar la reforma laboral: La lideresa del PAN en la Cámara 
de Diputados, Josefina Vázquez Mota, censuró los pretextos de los legisladores priistas para retrasar la aprobación de la 

reforma laboral y sostuvo que dicha actitud convierte una oportunidad de trabajo y mejores salarios en rehén de 

propósitos electorales e intereses particulares. “Este es un ejemplo indiscutible que muestra su búsqueda del poder para 
que todo siga igual, para no cambiar el país, para no romper los candados que frenan la prosperidad, para no afectar 

intereses, y evidencia también la búsqueda del poder sin una agenda de futuro y progreso para los mexicanos”, arengó. 
Vázquez Mota llamó asimismo a un debate político franco, pero responsable, pues, dijo, tan grave es la censura como la 

injuria y la calumnia: “No puede avanzar la práctica emergente del líder nacional del PRI (Humberto Moreira) del insulto y 
la violencia verbal para analizar asuntos nacionales de la mayor gravedad, (porque) esto es irresponsable y claramente 

contrario a la democracia”. En su editorial de Semana GPPAN, órgano de difusión de los diputados federales del 

blanquiazul, la legisladora advirtió que las formas priistas de hacer política se reflejan igualmente en las negociaciones 
para elegir a los nuevos integrantes del Consejo General del IFE, con base en cuotas partidistas. Según dijo, “esto sólo 

implica el riesgo de un daño mayor a una institución clave para nuestra democracia”. Por ello, indicó, “no permitamos que 
se vulnere al IFE por la nostalgia de épocas en que las elecciones las organizaba el gobierno; cuando las elecciones eran 

una operación de Estado, pero no para conocer la voluntad ciudadana, sino para asegurar la legitimación de los 

candidatos del partido gobernante”. Vázquez Mota insistió en que la reforma laboral y la elección de los nuevos consejeros 
del IFE son tareas importantes y urgentes, “y por lo mismo debemos procurar un entorno de debate político que sea 

franco, pero responsable”. (Fernando Damián, pág. 18) 

Milenio-Reta el titular de la SEP a Peña a debatir: El secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, aseguró que 

lo que sigue en el debate político ya no es la discusión con el líder nacional del PRI, Humberto Moreira, sino llevar al 

terreno del debate al gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, “para ver de qué está hecho”. Aseguró que el 
mandatario mexiquense tiene como líder moral a quien acuñó la frase “un político pobre es un pobre político”. Por ello, 

pidió a sus correligionarios que “bajo ninguna circunstancia permitamos que llegue al poder la expresión por excelencia de 
la indignidad de la política; seamos los panistas quienes evitemos que lleguen al poder quienes no creen en la política 

como cosa digna de la acción humana. Nosotros los panistas sí creemos en ello”. Aseguró que Acción Nacional sabe hacer 

frente a las adversidades luego de recordar que en 2000 las encuestas daban la ventaja a Francisco Labastida y en 2006 a 
Andrés Manuel López Obrador. “A nosotros échenos la adversidad”, sostuvo. Por ello, dijo, “yo no le compro el boleto a 

los que ven el futuro negro. Yo veo mucha luz en el horizonte”. Además advirtió que ante las criticas del PRI, los panistas 
“les vamos a contestar de a tiro por viaje”. Al participar en Aguascalientes en el Taller de Formadores Juveniles, dijo que 

el PAN no va a permitir que llegue al poder una filosofía depredadora del poder público. Señaló que el PAN es la mejor 
opción de gobierno y dijo estar “cansado de escuchar a los priistas que ellos si saben gobernar”, cuando fueron culpables 

del error de diciembre, cuando López Portillo lloró porque no pudo gobernar y cuando “mataron a estudiantes” en el 68. 

“Lo que sigue en el debate político no es tan sólo debatir con Moreira, que funciona como parapeto, como distractor. Hay 
que llevar al terreno de las ideas, del debate al señor Peña”. Al gobernador del Estado de México, insistió, “lo hemos visto 

una y otra vez pero no lo hemos escuchado, no se ha sometido al escrutinio, va a todos lados protegido con algodones 
por sus colaboradores que no quieren someterlo en ningún momento a la critica política, al enfrentamiento de ideas”. 

Lujambio añadió: “Yo quiero ver al señor Peña enfrentar cabalmente la discusión y el debate, que es parte de nuestra 

cultura política, para ver de qué está hecho”. Ayer, el titular de la SEP se reunió con diputados locales, delegados 
federales, regidores y liderazgos del PAN en Aguascalientes, y posteriormente con jóvenes de ese partido. En ambas 

reuniones dijo que es necesario resaltar lo logros de 10 años de administración federal panista e insistió en que Acción 
Nacional es la mejor opción de gobierno. Señaló también que está dispuesto a debatir con los demás aspirantes de Acción 

Nacional a la Presidencia y refrendó su intención de ser el abanderado del PAN para 2012. (Daniel Venegas, pág. 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió:  

Que Martín Omar Estrada Luna, El Kilo, se ha mostrado muy reacio a explicar la causa de los asesinatos de más de 
200 personas cuyos cuerpos han sido hallados en Tamaulipas. 

El detenido, a decir de quienes han estado cerca, presenta rasgos sociopáticos y psicopáticos “muy violentos”. Durante su 
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presentación de ayer fue sujetado por dos fuertes marinos que tuvieron que controlar sus intentos de forcejeo. 

Que con un propio que pasó por las oficinas centrales de Insurgentes Norte, los diputados del PRI le mandaron decir a 
sus colegas del nuevo Senado que mejor ni corran con la reforma política. 

El mensaje es muy sencillo: si los senadores del PRI consiguen los votos necesarios de PAN y PRD para aprobar la 
reforma que instauraría la reelección de legisladores, las candidaturas independientes y la llamada iniciativa presidencial, 

entre otros puntos, lo harían a contrarreloj, en la última semana del periodo ordinario de sesiones. 

En modo alguno, los diputados tricolores tienen en mente ir a un periodo extraordinario en mayo, junio, julio o agosto, 

para completar esa tarea. Eso, por no hablar de que la reforma política tendría que ser aprobada por la mitad más uno de 
los congresos estatales. Así es que ninguno de los cambios aplicaría para las elecciones de 2012. 

¡Ni Dios lo mande! 

Que, enterado de lo anterior, el senador Manlio Fabio Beltrones lanzó ayer el mensaje de que “el país requiere abrir el 
gobierno a la sociedad y decir sí a los acuerdos y reformas que la sociedad demanda con urgencia”. 

Pero lo cierto es que el Congreso es más conservador que reformador, pues termina el periodo sin cambios en materia 

fiscal, laboral y política. Sin Ley de Seguridad Nacional y sin modificaciones para el nuevo mando policial. 

Que, siguiendo con el tema, la señal de Toluca fue fulminante: no le regalen las calles a López Obrador, ¡paren la 

reforma laboral! 

Que el titular de la Semarnat, Rafael Elvira Quesada, no estuvo por primera vez en la zona de los incendios de 

Coahuila la semana pasada. 

El funcionario, en una detallada bitácora, tiene registradas las 21 ocasiones en que ha ido a la zona para supervisar los 

operativos contra los incendios. (Redacción, pág. 2)  

Milenio-Los otros chapulines: La historia del senador Francisco Xavier ha sido una novela de ambición, poder y 

traiciones. Su vida reciente ha estado plagada de acusaciones y escándalos. Compitió por la gubernatura y no la ganó, 
quiso otra vez buscar la candidatura y no lo logró. Ahora quiere ser alcalde y probablemente lo logre. Tras su paso por los 

escenarios artísticos, Francisco Xavier enamoró a más de una, incluso sus canciones tuvieron éxito en la radio y sus fans 

se contaban por miles en todo el país. Sin embargo, ya en 1997, reapareció en la escena política como diputado 
plurinominal, dos años después fue candidato del PAN a la gubernatura, para posteriormente pasarse al PRI y luego a 

Convergencia, donde militó por lo9 menos un lustro. Ayer fue presentado como el candidato de Nueva Alianza a 
Tulancingo. Francisco Xavier ha enfrentado varios procesos penales en la última década, las más graves han sido uno por 

un presunto secuestro, lo que le valió estar tres años como prófugo de la justicia, y el otro fue por supuesto abuso sexual. 

Pese a todo lo anterior, Francisco Xavier mantiene posibilidades de ganar la elección del próximo 3 de julio. Su capital 
político le puede alcanzar para alzarse con el triunfo. Sin embargo, es lamentable que políticos se sirvan de los partidos 

para sus intereses personales y no porque realmente estén preocupados y ocupados en cambiar la realidad del país, de 
un estado o de un municipio. Otro de los ganadores de este asunto es el Panal, porque postulará a un candidato popular, 

que podría ganar sin el apoyo del PRI. El 6 de noviembre pasado, el senador con licencia dio una entrevista al diario 

Basta, en donde afirmó algo que, a estas alturas, es más como una burla que una utopía. “Me decepciona la política, pues 
entre más la conozco más me preocupa el país. Por eso, en cuanto termine mi gestión de senador me retiro y regresaré 

hasta el último peso ganado en ella, lo aplicaré en obras benéficas y será ante notario público, tal como lo hice cuando fui 
diputado. Y no creo que la extrañe como tampoco extraño los escenarios… ”. Por eso creo que Francisco Xavier, más que 

un político es un chapulín, porque se la pasa brincando de partido en partido, aunque él diga lo contrario, en busca única 
y exclusivamente de un interés personal y no porque esté preocupado por cambiar el rostro de Tulancingo. Eso no va a 

suceder. (Ramón Sevilla, pág. 03) 
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Milenio-Juego estratégico electoral PAN-PRD: Toda campaña es un proceso complejo que implica organización, 

construcción, afianzamiento de una estructura electoral, distribución territorial, diseños, difusión evaluación, seducción, 

sugestión y atracción. Todo implica un juego estratégico que responde a una serie de principios y fundamentos políticos, 
además son principios rectores que ayudan a determinar la pauta de la intervención política, así sirven como marco de 

reflexión para la implementación de las acciones y estrategias políticas, de una forma que permite entender la importancia 
de la estrategia en las campañas electorales y la necesidad de valorar los sistemas de los partidos políticos, en su justa 

dimensión el papel que la astucia, tenacidad y pericia política juegan para obtener resultados positivos en cualquier 

contienda electoral. El propósito de analizar los métodos del juego estratégico electoral y los distintos escenarios que 
surgen en el territorio hidalguense como el juego de la alianza entre el Partido Acción Nacional y el Partido de la 

Revolución Democrática, su estrategia ha marcado un paso de incertidumbre para la ciudadanía al manejar dos 
candidatos distintos y haciendo a un lado a la candidata de la alianza la empresaria Xóchitl Gálvez Ruiz. Se queda la 

duda, si serán los pasos necesarios para la formación de la estrategia que puede ser abstracción del material sobre el cual 

trabajan los partidos políticos al cambiar su regla de juego electoral ó cambiar los términos más adecuados para lograr 
más votos de los ciudadanos ó son nuevas reglas que cambian radicalmente las bases para la formulación de la estrategia 

tradicional ó la utilización de los medios necesarios de controlar el voto para la organización de una campaña de acuerdo 
a los cambios en la estrategia electoral de estos partidos ó están haciendo incorporar ajuste en los diseños de estrategias, 

las incidencias de las nuevas reglas en la estrategia que es evidente cuando se piensa en un contexto de contar con los 
votos de adversarios políticos para poder ganar las elecciones. Este juego estratégico electoral de los panistas y 

perredistas configura una separación en el tiempo de las elecciones municipales, aunque es igualmente relevante, al 

articular nuevas tácticas electorales utilizando aspirantes como la diputada federal Gloria Romero y Natividad 
Castejón Valdez para cubrir la etapa de la precandidatura interna de dichos partidos y lavar la ropa sucia sin dañar la 

imagen del verdadero posible candidato que puede ser electo por los comités estatales de los partidos de la alianza. 
Circunstancia de un juego estratégico electoral puede ser útil o no para obtener mayores votos de los pachuqueños en las 

próximas elecciones. Todos estos aspectos a los que se aluden los partidos políticos hace necesario contar con una 

revisión del juego del marketing político en la perspectiva de las nuevas reglas del juego estratégico electoral, y no se 
olviden que en este sistema de competencias implica la celebración periódica de elecciones, lo que buscan es obtener la 

mayoría de los votos ciudadanos. Para obtener esto deben impulsar las campañas que procesan de proselitismo y 
persuasión política orientada, no solo con un juego estratégico que puede confundir a la ciudadanía, por un lado, pueden 

lograr cuidar la imagen del candidato de la unidad, por el otro impiden que los pachuqueños acepten su candidato. Así 
como a través del estruendo mediático que estos procesos no dan visibilidad ó reconocimiento a su candidato de alianza.  

(Sarkis Mikel Jeitani, pág. 17) 

La Crónica de Hoy-Abajo: Sergio Hernández-Con la misma dinámica que otros personajes que brincan de partido en 
partido para hacerse de cargos de representación popular, el ahora precandidato a la alcaldía de Actopan regresa al 

instituto político de los maestros. Sin embargo todavía hay quien recuerda los ardides y cartas con las que jugó, al interior 

del sol azteca, hace muy poco tiempo. Este tipo de actitudes pueden hacer que Hernández Hernández pierda credibilidad. 
(Redacción, pág. 02) 

Independiente-Acá entre nos:  

La camiseta de Paco Xavier  

No sorprende que Paco Xavier Berganza cambie de camiseta; llama la atención la facilidad con la que lo hace. 

Aunque en mi pueblo  le llaman de otra manera. Resulta que ayer el Partido Nueva Alianza presentó a 13 candidatos 
que competirán en las elecciones de presidentes municipales. Entre los aspirantes esta Francisco Xavier BERGANZA 

POR Tulancingo. Hace poco era naranja. Ni hablar, así es esto del teatro político. 

Luis Gerardo  no deja el cargo-  El presidente del Comité Ejecutivo Estatal del Partido  Convergencia, Luis Gerardo 
Ize, asegura que seguirá en el cargo. No hay de otra, porque si lo quieren fuera, primero tiene que cumplir con 

el seguimiento que se realiza rumbo a la elección de ayuntamientos en la entidad. Pero, dice Luis, sobre todo por 
respeto a la militancia y cuadros que ha realizado los trabajos al respecto. Osea… (Redacción, pág. 03)  

Independiente-ENTRESEMANA. PAN-PRI, la altura del debate: Y es que Humberto Moreira, en esos días 

gobernador con licencia del estado de Coahuila y prácticamente ungido presidente del Comité Ejecutivo Nacional del 
Partido Revolucionario Institucional, se subió al ring político y con lenguaje práctico y populachero, descalificó a los 

contrincantes del PRI. El aplauso fácil, el oficioso se desgranó a favor de Moreira, porque se imaginó en ese ámbito de los 

golpeadores y bravucones de la política, que ese lenguaje pega y atrae a la muchedumbre y acarrea votos. Pero le 
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mintieron los asesores, o como lo referíamos, su dizque comunicador de cabecera sencillamente no atinó hilarle una 

campaña de medios. Moreira, empero, de pronto dejó de aparecer porque, sin duda, el sentido común le dictó la máxima 

de que aún no era su momento; la presidenta del CEN del PRI aún era Beatriz Paredes Rangel. Y se bajó del ring. Volvió 
una vez pasada la aduana de la liturgia, que en Querétaro lo elevó a la sacrosanta dirigencia nacional priista. Ahí su 

discurso formal siguió los mismos derroteros de la bravuconada que de pronto le imitaron en las filas de la diputación 
federal priista, como es el caso de José Martel López, que por poco y se "agarra a trompadas" la semana pasada con el 

vicecoordinador de la bancada del PAN, Carlos Pérez Cuevas. En fin. Ocurre que, sin embargo, Moreira contagió de ese 

léxico populachero y sin oferta política, como fue con Vicente Fox, a los aspirantes a la candidatura panista a la 
Presidencia de la República, especialmente a Javier Lozano Alarcón, con pinceladas en Alonso Lujambio y barruntos de 

tempestad en la línea discursiva de Gustavo Enrique Madero. Josefina Vázquez Mota se ha marginado de esa línea 
golpeadora. Como que no le va con esa figura política que se ha forjado desde hace más de una década, aunque en la 

obra de Dios mío, hazme viuda, se quisiera encontrar un principio de hazaña combativa. Empero, la línea discursiva de 
Humberto Moreira no es para presumirse ni imitarse, si se trata de proponer un cambio a los mexicanos, que bien se 

enderezaría en el respeto al que piensa diferente y la oferta de nuevos escenarios a partir de la tolerancia. Pero los 

dilectos aspirantes a la candidatura albiazul cayeron en el juego mediático y verbal de Moreira. Sobre todo el autollamado 
"Gallo Azul", el secretario del Trabajo y Previsión Social Javier Lozano Alarcón, quien el sábado último hizo precampaña en 

Aguascalientes y, desde la capital hidrocálida, en el quinto discurso de la semana salpicó sus declaraciones con la 
descalificación. Respecto de lo ocurrido en la Cámara de Diputados con la iniciativa de reforma laboral que no pudo pasar 

la aduana de la Comisión del Trabajo, porque la bancada del PT echó a perder el acuerdo PAN-PRI de un albazo y el 

consecuente fast track en el pleno camaral, Lozano Alarcón tildó de cobardes, mezquinos y oportunistas a dirigentes y 
legisladores priistas. "Cómo extrañamos a Beatriz Paredes en ese trato tan generoso y sobre todo en el respeto a los 

acuerdos, porque nomás llegó Moreira y todo se rompió", dijo Lozano. Moreira seguramente puede replicar: "Cómo 
extrañamos a Lozano antes de que se declarara presidenciable". ¿Y el debate de altura, apá? (Moisés Sánchez Limón, 

pág. 29) 

La Crónica de Hoy-DUDAS: Según los enterados Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz continúa con el posicionamiento público de 
que no pudo participar en la contienda interna del PAN para la candidatura por Pachuca, porque supuestamente no 

obtuvo a tiempo la documentación requerida de parte del ayuntamiento capitalino. Sin embargo, los grillitos con memoria 
exponen tres preguntas, ¿qué no había dicho con anterioridad que no buscaría la candidatura por la alcaldía de Pachuca? 

La segunda, ¿por qué tanto interés en mantenerse tan cercana e inmersa en los procesos internos del blanquiazul? Y por 

último, si tenía un mínimo interés en participar, ¿por qué no buscó también inscribirse en la fase interna del sol azteca? 
Lejos queda la congruencia. (Redacción, pág. 02) 

La Crónica de Hoy-Xóchitl, la obsesión: La tarde en que se registró la diputada federal Gloria Romero León como 
precandidata única a presidenta municipal de Pachuca, por el Partido Acción Nacional (PAN), la ex candidata al gobierno 

del estado, protagónicamente quiso llevarse la nota, al lanzarse a la yugular del secretario del ayuntamiento, Ricardo 

Crespo, a quien culpó de no ser la aspirante a la Casa Rule, por negarle la constancia de residencia. No sólo en uno de 
sus arranques de histrionismo Xóchitl Gálvez Ruiz quiso opacar con su intervención a la diputada federal que le corrigió la 

plana al hablar del respecto a los tiempos electorales, lo que provocó el malestar de quienes han acusado la intromisión 
de la originaria de Francisco I. Madero en la vida interna de Acción Nacional, sin ser militante. Esa fue la actuación 

pública: en lo privado, los últimos diez días para Gálvez Ruiz fueron intensos, pidió el apoyo de Dolores Padierna, 

secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y del virtual candidato a 
gobernador por Nayarit, José Guadalupe Acosta Naranjo. Para sustituir como precandidato del Sol Azteca a Natividad 

Castrejón Valdez, sin éxito. Tal vez la o sesión e Gálvez por ser nuevamente postulada a un cargo de elección popular, 
que al no tener éxito su gestión en el PRD, fue al PAN a exigir el apoyo para ser ella, y no Gloria Romero, la precandidata 

a la presidencia municipal de Pachuca, sin importarle el compromiso establecido en su campaña de apoyar a la legisladora 

federal. Así que solicitó el respaldo de Juan Molinar Horcasitas, luego trató de llegar al presidente nacional, Gustavo 
Madero, finalmente fue atendida por el secretario adjunto de elecciones, el senador Rodolfo Dorador. sólo para que le 

confirmara la negativa; ante ello trata de hacer sentir que cualquier resultado positivo de Romero León es por ella, cuando 
la legisladora ya suma méritos propios. (Alberto Witvrun, pág. 05) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Criterio-Se dice … 

que entre hoy y mañana estará lista la tercera convocatoria priista para elegir a sus candidatos en 25 de los 37 

municipios que aún esperan los lineamientos del tricolor. Las expectativas crecen en torno a Pachuca, lo más seguro es 
que, debido a la complejidad de las candidaturas, la capital, junto a Huejutla y Tula, serán convocados hasta el cuarto 

bloque. 

que Natividad Castrejón ya tiene adelantada su planilla para renovar el ayuntamiento de Pachuca en caso de ser 

favorecido con la candidatura de la alianza Hidalgo nos Une (PAN-PRD). En ella, destaca como postulado a primer regidor 
Guillermo Vargas Barcenas, hermano de la delegada del IMSS, Marisol. 

En tercer lugar figura el panista Francisco Cárdenas, lo que confirma el trabajo que ha realizado Marisol Vargas 

contra la diputada federal Gloria Tellería, precandidata del PAN en la alianza. 

que el senador Francisco Xavier Berganza nos volvió a sorprender a todos con sus dotes de cirquero, malabarista y 

saltibanqui, pues, después de dejar de lado su carrera de cantante para incursionar en la política hace un par de décadas, 
será postulado a alcalde en Tulancingo por Nueva Alianza, su cuarto partido. 

Ya sólo le falta visitar al PT y al PRD. 

que con la alquimia política demostrada en los últimos años, el Panal logrará sumar un diputado más, con lo que 
alcanzarán siete escaños en el Congreso hidalguense. Después de la llegada de Francisco Xavier, se espera la 

incorporación de José Ramón Berganza a la bancada de Nueva Alianza. 

que abordando el tema de los gallos panalistas, en Huatla, el ex alcalde Raúl Hernández Vite, fue visto en completo 

estado de ebriedad en un table dance de Huejutla, acompañado de El Maquinitas, un personaje sumamente conocido en 
la región. 

Muchos se preguntan si acudieron a hacer campaña a favor de la alianza PRI-PVEM-Panal. 

que después de la desbandada de perredistas en el Valle del Mezquital, los molestos ex afiliados culpan al senador José 

Guadarrama, al diputado federal Luciano Cornejo y a Egidio Pedraza del malestar en la región. 

De acuerdo con los ex perredistas, principalmente de Actopan, Zimapán e Ixmiquilpan, bajo la influencia de Guadarrama 
el PRD mandó a realizar las encuestas para obtener candidatos a una empresa propiedad del hijo de Javier González 

Garza, El Güero, ex coordinador perredista de la pasada legislatura federal, quien sólo entregó sobres con los nombres 

de los incondicionales de este grupo de dirigentes. 

Los dichos de esta sección no son ni pretenden ser noticias confirmadas. Como su nombre lo indica, es lo que se dice y 

comenta en la política, cultura, sociedad y negocios. (Redacción, pág. 02) 

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que ayer durante la presentación de Francisco Xavier Berganza en el Partido Nueva Alianza, el cantante estuvo 
preguntando al líder partidista, Fernando Flores, el significado del logo del Panal, pues según Xavier ahora que sea 

candidato por Tulancingo tendrá que saberse hasta la historia del partido. Dicen que la salida de Convergencia y 
llegada al Panal ya estaba planchada, pues la justificación que dio es solo palabrería, pues ya planean la desaparición de 

Convergencia. 

Que durante todo el fin de semana trascendió la realización de varios operativos policíacos donde presuntamente se 

detuvieron a algunas personas, detectaron al menos una casa de seguridad y se decomisó armamento de grueso calibre 
mediante algunos cateos. Dicen que todo fue discreto, pues no quisieron alarmar a nadie, aunque a los pobladores se les 
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hizo rara la llegada de tantas camionetas de la policía federal y estatal. 

Que quien ahora sí se puso a trabajar fue el director de Protección Civil de Pachuca, Jorge Arturo Lucio, quien durante 
toda la tarde estuvo monitoreando, a través de sus colaboradores las afectaciones que hubo en varias colonias capitalinas 

por la lluvia que cayó ayer. Dicen que quien también tendrá chamba es el de Obras Públicas, Eliseo Ramírez, quien 
según tiene un programa de rebacheo permanente, pero la ciudad sigue llena de cráteres.  

Que quien otra vez se enojó con Omar Fayad es la secretaria general del PRI, Gloria Hernández, quien ya se quejó 
porque el presidente del tricolor la manda a comunidades lejanas a desayunar con sus militantes y en general a las 

reuniones a donde no quiere ir Fayad, pues Madrid acusa que le deja las sobras y no la invita a las reuniones 
importantes. 

Que quien volvió a salir a escena es el titular de la Coordinación y Planeación en Huejutla, Roberto Terán, de quien 
dicen que últimamente se ha portado de manera prepotente con la población hidalguense, pues dicen que cuando 

solicitan un apoyo se los niega, pero de mala manera. A ver si entiende que un funcionario es para servir a la gente. 
(redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Lo que tenemos que hacer es crear mecanismos que le permitan a los comerciantes irse formalizando y legalizando.” 

José Pablo Maauad, secretario de Desarrollo Económico, sobre la promesa de regularizar a los comerciantes informales 
de Hidalgo. 

“Hoy la sociedad está mejor informada y es más participativa y obliga a quienes estamos en el servicio público a 

transparentar sobre 

nuestro desempeño.” 
 

Ramón Ramírez, coordinador de los diputados en el Congreso local, sobre la reunión del comité de transparencia en 
Pachuca. 

“Este es un proyecto más allá de lo personal, en mi caso no sólo vamos a ganar las elecciones en Tulancingo sino vamos 
a arrasar en las votaciones.” 

Francisco Xavier Berganza, senador, sobre su incorporación a las filas de Nueva Alianza. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Una tormenta bastó para poner de cabeza a la capital (Redacción, primera plana) 

Visto bueno- Radio Pasillo del Lunes:  

Suena a todo volumen que la reciente salida de Efraín Ramírez Gutiérrez de la Subsecretaría de Desarrollo 
Político del gobierno estatal, donde fue sustituido por Glafiro Chávez Bustos, terminó con la aspiración de su 

esposa, Patricia González Villalba, de convertirse en la candidata del PRI a la alcaldía de Zempoala. 

Además de que el ex diputado ya no podrá impulsarla, priistas del municipio aseguran que por ningún motivo permitirían 

su designación, pues ya descubrieron que es originaria de Veracruz, además de que sólo va a Zempoala los fines de 
semana, dado que su verdadera residencia está en Pachuca. 

En Tepeapulco se comenta que las cosas tampoco están tan fáciles, debido a que el alcalde Leoncio Pineda Godos 

está en un verdadero dilema. 

Entre los finalistas para alcanzar la candidatura tricolor están Alberto Franco y Arturo Ávila, ambos muy 

cercanos al edil. El primero fue hasta hace poco el secretario general del ayuntamiento, mientras que con el segundo lo 
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une una amistad de varios años, desde que ambos trabajaron para Omar Fayad Meneses, dirigente estatal del PRI, 

cuando fue presidente municipal de Pachuca. 

Por esta situación en Radio Pasillo se escucha que la nominación podría recaer en Francisco Ruiz, a quien no 

le ha ido mal en las encuestas. 

Y hablando de las elecciones del 3 de julio, en Mineral de la Reforma el priismo está expectante de las decisiones 

que tome la dirigencia nacional del tricolor. 

El interés se centra en conocer si por fin se verán caras nuevas en la contienda, o nuevamente la candidatura será 

entregada a alguna de las dos familias que históricamente ha dominado el municipio. 

Suena en Radio Pasillo que, a raíz de la renuncia del cantante Francisco Xavier Berganza y su hermano José 
Ramón a las filas de Convergencia, muchos militantes de la agrupación han decidido tomar el mismo camino, 

inconformes con la pretendida “fusión” con el PT que se “cocina” a nivel nacional. 

Para evitar suspicacias, el ahora senador independiente dijo que por el momento no considera afiliarse a ningún partido, 

pero conociendo su paso por el PAN, el PRI y Convergencia, no sería nada raro verlo en cualquier momento en las filas de 
alguna otra agrupación política. Quienes lo conocen, afirman que la clave del asunto es quién le llegará al precio. 

(Redacción, pág., web) 

Uno más Uno-Pachuquillas:  Como respuesta a la negativa de la presidencia municipal de Pachuca para brindar apoyo 
a la organización “Transgénero Hidalgo”, a efecto de llevar a cabo su UNDESIMA Feria de la Salud Sexual, Karen Quintero 

Jiménez, presidenta de la misma amenazo a las autoridades con volver al primer cuadro de la ciudad capital para ofrecer 
sexo servicio… (Redacción, primera plana) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

         
 

Criterio                                   Independiente 
                                             Vestuario a rayas 

                  

 


